



Archdiocese of Vancouver
ARCHBISHOP'S OFFICE

Présentation de la Bienheureuse Vierge Marie
21 Novembre 2019

Chers frères et sœurs en Christ:

Bien que j'écrive aujourd'hui à tous les fidèles de l'Archidiocèse de Vancouver, je voulais commencer cette lettre en m'adressant personnellement aux victimes et survivants des abus sexuels sur des mineurs et vulnérables adultes par les Clergés, abus survenus dans l'Église.

L'année passée, guidé par la divine Providence, nous avons étudié et beaucoup appris, chose que nous n'avons jamais fait dans le passé, à propos de la souffrance que vous avez souffert, en tant que victimes et survivants des abus sexuels par les Clergés dans notre Archidiocèse.

Je réalise qu'aucune expression de regret ne peut réparer l'horreur de ce que vous avez vécu. Bien qu'aucune chose puisse défaire le mal qui vous a été fait, je voulais, néanmoins offrir à chacune de vous mes excuses sincères pour le traumatisme subi, la violation du corps et de l'âme, et le sens de trahison que vous ressentez en vous comme abandonnés par l'Église. Pour toutes les fois que nous avons manqué de vous protéger ou quand nous étions beaucoup plus concernés par la réputation de l'Église que par votre souffrance, je regrette sincèrement et vous demande pardon comme j'essaye d'amender et de soigner vos plaies.

Bien que la brutalité des abus sexuels sur des mineurs et vulnérables adultes est une tragédie répandue qui affecte tous les coins de la société, l'Église Catholique à travers le monde a pris beaucoup trop de temps pour le dénoncer ; particulièrement ses conséquences accablantes quand ces abus sont perpétrés par un prêtre que les fidèles font confiance. Ce genre d'abus conduit directement à la honte, la confusion, la culpabilité et la perte de foi, tous ceux qui ont longuement souffert les effets sur les victimes.

J'invite et encourage tout victimes et survivants des abus sexuels entre les mains de tous ceux qui sont affectés à n'importe quel ministère dans l'Archidiocèse de

Vancouver, de venir rapporter l'incident. C'est notre responsabilité de travailler avec vous et de vous fournir, ainsi que votre famille, un bien être psychologique et spirituel.

Il est maintenant temps pour nous de dire plus ce que nous, en tant qu'Église locale, pouvons faire pour répondre mieux aux besoins des victimes d'abus, aussi bien que nos politiques et procédures qui ont été en place pour plusieurs années s'améliorent. Tous ces efforts d'aller en avant entraînent une profonde et continuelle conversion de nos cœurs. Une telle conversion doit être accompagnée par un engagement ferme qui entraîne à une action concrète et effective marquée par une plus grande transparence et responsabilité en tout ce que nous faisons.

Une étape initiale dans cet engagement était la formation, en octobre 2018 d'un Comité Archidiocésain d'Examen des Cas. Il était chargé de la mission de conduire « une révision des cas impliquant les abus sexuels des enfants et adultes par les clergés et d'évaluer l'efficacité, d'identifier des lacunes, et de faire des recommandations pour l'amélioration de la politique de RCAF, ses pratiques et ses procédures dans ce contexte. »

Je dois une énorme dette de reconnaissance au Comité de 13 travailleurs extraordinairement dynamiques et membres dévoués, composés de la majorité des laïcs représentant des occupations variées et 4 victimes et survivants des abus sexuels par les clergés, qui se sont eux-mêmes identifiées. Après une période de 9 mois, ils ont consciencieusement effectué leur mandat de revoir les cas à partir de 1950 jusqu'à présent. En gardant cet examen à l'esprit, le comité a fait 31 recommandations qui m'ont été présentées en mis juillet et ont été maintenant publiées par écrit sans aucune édition.

Les membres du Comité m'ont appelé pour « prendre des mesures concrètes afin d'empêcher l'abus sexuel, de le reporter quand il arrive, d'empêcher de couvrir, de crainte que ça se reproduise encore. Ils affirment que des telles étapes devraient se concentrer sur « la guérison de la victime, de la communauté et de l'agresseur. » En plus, une attention accrue doit être accordée à des causes sous-jacentes des abus sexuels dans l'Église, si nous voulons l'éradiquer et accomplir notre mission évangélistrice de proclamer l'Évangile.

Pour aller de l'avant avec les recommandations du Comité, j'ai ensuite mis en place un groupe de travail pour sa mise en œuvre. Ce groupe avait pour mandat d'élaborer des réponses aux recommandations et pour travailler sur les détails pratiques pour savoir comment chacune doit être exécutée.

Certaines de ces recommandations ont déjà été exécutées, les autres le seront dans un avenir très proche; d'autres encore demande beaucoup de temps et réflexion

avant leur exécution. Il reste certainement beaucoup de travail à faire. Je vous demande d'étudier attentivement chaque recommandation et réponse, pour que vous deveniez familier avec les engagements que l'Archidiocèse a fait.

Comme nous avançons sur le chemin de guérison et de purification de l'Église, rappelons que dans la mesure où un membre du Corps du Christ souffre, « tous souffrent ensemble » (1Cor.12 : 26). En allant de l'avant, notre devoir est de travailler ensemble d'éliminer le fléau d'abus sexuels et de s'assurer que notre Église, comme une Mère aimante, est un endroit propice spécialement pour les jeunes et les vulnérables, la protection de la dignité de ceux dont Dieu nous a confié.

Avec mes salutations priantes, je demeure

Sincèrement votre en Christ,

+ *J. Michael Miller CSB*

✠ J. Michael Miller, CSB

Archevêque de Vancouver

Translation by Rev. Claude Makulu, Our Lady of Fatima Parish, Archdiocese of Vancouver